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от профильных государственных органов и круп-
ных отраслевых игроков и их последовательной 
реализации. Для всех инвесторов интересны ра-
стущие рынки со стабильными предсказуемыми 
условиями и поддержкой стратегических инвесто-
ров. Вот над этим и нужно работать.

– Есть ли какие‑то положительные 
примеры?

– Конечно, есть и позитивные примеры. Сейчас 
подготовлен законопроект о внесении изменений 
в Лесной кодекс, которые предусматривают прио-
ритетное выделение лесных ресурсов предприя-
тиям, обладающим собственными перерабатываю-
щими мощностями. Мы всецело поддерживаем эту 
инициативу, которая направлена на более спра-
ведливые условия, исключение возможности спе-
куляций и недобросовестности во время торгов. 
Это даст поддержку инвесторам, уже доказавшим 
свою состоятельность и результативность.

Ещё одним важным вопросом для российского 
ЛПК является вопрос повышения эффективности 
использования и воспроизводства лесов. Пока 
в России преобладает модель экстенсивного ле-
сопользования, когда увеличение объёмов заго-
товки происходит за счёт вовлечения в эксплуата-
цию новых лесных участков. Модель интенсивно-
го использования подразумевает работу на тех же 
участках за счёт постоянной высадки саженцев 
и ухода за лесом. Мы уже специально их выращи-
ваем в питомниках на базе наших лесных филиа-
лов. Счёт идёт на сотни тысяч саженцев в год, 
и целью является миллион. Эти подходы уже об-
рели поддержку у государства. Определены пи-
лотные регионы, для которых разрабатываются 
соответствующие нормативы. Для первого регио-
на – Двинско-Вычегодского таёжного лесного 
района – часть нормативов, включая новые пра-
вила лесовосстановления, уже утверждена.

– Как вы в целом оцениваете 
инвестиционную привлекательность 
лесопромышленного комплекса России?

– Индустрия является доходной, но отличается 
высоким входным барьером в силу капиталоём-
кости. Также ключевым фактором выступает до-
ступность сырьевой базы. Россия обладает самы-
ми большими в мире площадями, занятыми ле-
сом, но наличие и доступность для стратегиче-
ских инвесторов – далеко не одно и то же. 
Для успешной реализации проектов требуются 
специфические отраслевые знания и компетен-
ции. В целом наша индустрия является комплекс-
ной, а проекты носят долгосрочный характер. 
Поэтому она подходит устойчивым и успешным 
крупным игрокам рынка.

В 2014 году Группа «Илим» завершила реали-
зацию двух больших инвестиционных проектов 
по строительству новых и модернизации дей-
ствующих производств в Братске (Иркутская об-
ласть) и Коряжме (Архангельская область), с объё-
мом финансирования порядка двух миллиардов 
долларов. В российской ЦБП таких масштабных 
инвестиций не было со времён СССР. Новых цел-
люлозно-бумажных комбинатов в нашей стране 
после распада Советского Союза так и не по-
строили.

Сегодня модернизированные комбинаты 
«Илима» вышли на проектные мощности, компа-
ния занимает лидирующие позиции в выбранных 
сегментах, предприятия стабильно работают, 
и инвесторы получают отдачу на свои вложения.

Конечно, мы были бы рады возобновлению 
более динамичного роста экономики России – 
при снижении инфляции это стимулировало бы 
спрос и на нашу продукцию. Однако мы понима-
ем, что в ближайшей перспективе темпы роста бу-
дут невысокими, и не рассчитываем на быстрый 
органический рост бизнеса. В то же время мы ви-
дим хорошие экспортные возможности, которые 
последовательно и успешно реализуем.

Девальвация рубля для нас, как и для всех экс-
портёров, имела позитивный эффект. Экспорт 
остаётся привлекательным, в первую очередь 
на растущих рынках Азии. Несмотря на некоторое 
снижение темпов, экономики стран этого региона 
продолжают развиваться, спрос на продукцию 
ЦБП устойчиво растёт. География продаж «Или-
ма» очень широка – мы поставляем свою продук-
цию в 78 стран мира. •
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Котлас – важный узел 
авиасообщений
На днях подписано соглашение о взаимодействии между правительством 
Архангельской области, Группой «Илим» и Архангельским региональным 
авиапредприятием, направленное на дальнейшее развитие важнейшего 
авиатранспортного узла на юге региона – аэропорта в Котласе

Документ предполагает выполнение ком-
плекса работ по проведению ремонта ис-
кусственной взлётно-посадочной полосы 

посадочной площадки и развитие аэропортовой 
инфраструктуры. Группа «Илим» направит на эти 
цели порядка 25 миллионов рублей. Ранее лесо-
промышленная компания в рамках государствен-
но-частного партнёрства уже вложила в аэропорт 
50 миллионов рублей.

Авиапредприятие возрождается
С вопросом о том, насколько важно 
развитие Котласского авиатранс-
портного узла, что уже сделано 
и какие мероприятия запланиро-
ваны на 2017 год, мы обратились 
к Ваге Петросяну, генеральному 
директору АО «Аэропорт Архан-
гельск». Вот как он прокомментиро-
вал нынешнюю ситуацию и возмож-
ности развития предприятия:

– Котласский аэропорт в структуре транспорт-
ной системы региона очень важный сегмент. Соб-
ственно, поэтому столько усилий сосредоточено 
на нём. Года полтора-два назад это был закрытый, 
богом забытый частный транспортный объект 
без отопления, без электроэнергии, без регуляр-
ных рейсов. Но благодаря твёрдой воле губерна-
тора и помощи Группы «Илим» мы, во-первых, от-
крыли этот аэропорт, во-вторых, возобновили 
авиасообщение между Архангельском и Котласом, 
потом – между Сыктывкаром, Санкт-Петербургом. 
Сегодня аэропорт Котлас – это самодостаточное 
авиапредприятие.

В прошлом году проведена серьёзная работа: 
выполнен ремонт перрона, мест стоянок воздуш-
ных судов, рулежной дорожки. В аэровокзале обору-
дован сектор выдачи багажа. Сделан удобный, тёп-
лый, отапливаемый накопитель для пассажиров, 
оборудованы санузлы, в том числе для людей 
с ограниченными возможностями. Мы установили 
топливно-заправочный комплекс: локальный, ма-
ленький, но очень достойный, современный. Смон-
тировали газовое отопление аэровокзала. Раньше 
всё это не отапливалось, потом – кое-как электриче-
ством. Сейчас там современный газовый котёл, 
то есть мы полностью обеспечили себя теплом. 
Установили самое современное светосигнальное 
оборудование на взлётно-посадочной полосе.

А в этом году планируем ремонт покрытия 
взлётно-посадочной полосы. Также готовим про-
ект по её удлинению. Сейчас он на стадии согла-
сования технико-экономического обоснования. 
Обоснуем, начнём работать.

Многие выбирают самолёт
Андрей Бральнин, глава МО «Котлас», рассказал 
о важности развития аэропорта 
для города:

– Сегодня это единствен-
ный аэропорт на юго-восто-
ке региона, который осуще-
ствляет сообщения с Архан-
гельском, Сыктывкаром, 
Санкт-Петербургом. Маршрут 
Котлас – Санкт-Петербург 
очень популярен. В рейс неиз-
менно отправляется полный самолёт. Билеты 
приходится покупать задолго до вылета. Стои-
мость их равноценна железнодорожным поезд-
кам. Поэтому многие выбирают самолёт.

Кроме того, авиаплощадка в Котласе востребо-
вана для развития бизнеса на нашей территории, 
в частности, в этом заинтересован наш крупный 
партнёр – целлюлозно-бумажный комбинат в Ко-
ряжме.

Также в последнее время у нас стала активно 
развиваться частная авиация. Есть собственники, 
которые ждут хороших условий для дальнейшего 
становления этого нового вида авиасообщений.

Очень остро стоит вопрос модернизации 
взлётно-посадочной полосы, что может послу-
жить развитию малой авиации, санитарной 
авиации.

Всё более востребованным становится межре-
гиональное сообщение в связи с развитием 
и укреплением федеративных связей между субъ-
ектами в различных отраслях экономики, культу-
ры, спорта, а также становлением государствен-
но-частного партнёрства для оперативного ре-
шения общих задач.

Межрегиональные перевозки сегодня дотиру-
ются. Ежегодно выделяются средства из регио-
нального бюджета на обеспечение бесперебой-
ного сообщения Котлас – Архангельск. Развива-
ются и иные виды поддержки.

Добавлю, что в диалоге с Группой «Илим» 
и правительством области сейчас решается очень 
важный вопрос об автомобильной дороге, которая 
идёт к аэропорту. До недавнего времени она была 
у неэффективного собственника. Договариваемся 
с «Архангельскавтодором» о передаче этого важ-
ного участка дороги в ведение области.

В интересах территории аэропорт необходимо 
развивать. У нас есть надёжные партнёры в лице 
Архангельского аэропорта, Группы «Илим», до-
полнительные вливания которых способствуют 
быстрой реконструкции аэропорта. •

Елена ЛОМОВА


